



Regio-Ausgabe

AZ Aarau-Lenzburg-Zofingen
 5001 Aarau
 058/ 200 58 58
 www.aargauerzeitung.ch

Medienart: Print
 Medientyp: Tages- und Wochenpresse
 Auflage: 27'639
 Erscheinungsweise: 6x wöchentlich

Themen-Nr.: 800.003
 Abo-Nr.: 1081688
 Seite: 28
 Fläche: 71'565 mm²



Schon 1958 wurde in Staffelbach ein Findling ausgegraben – ein Film zeugt von der Mühsal (1./2. Foto). Der Film aus dem Jahr 1977 dokumentiert die Teilnahme am Aargauer Ringertag (3./4. Foto).

Einmal zurück in die Vergangenheit

Staffelbach An den Filmtagen werden alte Filme aus dem Archiv der IBAarau gezeigt

VON CHRISTINE WULLSCHLEGER

Nicht nur in Solothurn dreht sich am kommenden Wochenende alles um den Film, auch im Suhrental. Genauer in Staffelbach. Am Samstag und am Sonntag wird die alte Turnhalle in ein Kino mit mehreren Sälen verwandelt. Gezeigt werden nicht etwa Blockbuster-Filme oder preisgekrönte Dokumentar-Filme. Gezeigt werden historische Filmdokumente, die das Leben im Dorf Staffelbach wiedergeben.

An diese Filmaufnahmen ist die Staffelbacher Jugend- und Kulturkommission über das Stadtmuseum Aarau gekommen. Dieses hatte 2014 den Bestand an 16-mm-Filmen der IBAarau und die Filmrechte übernommen. Das Stadtmuseum startete daraufhin ein Projekt zur Rettung und Nutzbarmachung dieses einzigartigen Filmbestandes. Hilfe bekam das Museum von «Memoriav», dem Verein zur Erhaltung des audiovisuellen Kulturgutes in der Schweiz. Mit dem Projekt «Erinnerungssuche on tour» geht das Stadtmuseum nun mit den Filmen an ihren Ursprungsort zurück und sucht so Zeitzeugen, die ihre Erinnerungen zu den gefilmten Anlässen erzählen.

Vor vier Jahren hatte die Kulturkommission eine Fotoausstellung mit alten Auf-

Das Stadtmuseum Aarau geht mit den

Filmen an den Ursprungsort zurück und sucht so Zeitzeugen, die ihre Erinnerungen zu den gefilmten Anlässen erzählen.

nahmen vom Dorf gemacht, vor zwei Jahren wurde das alte Handwerk gezeigt. «Am diesjährigen Anlass wollten wir bewegte Bilder von Staffelbach zeigen und fragten deshalb das Stadtmuseum an», sagt Priska Hauri von der Jugend- und Kulturkommission.

Am kommenden Wochenende können die Staffelbacher nun nach längerer Vorbereitungszeit alte Filme von ihrem Dorf anschauen und in Erinnerungen schwelgen.

Ab 1958 hatte die IBAarau in Staffelbach Dorfanlässe, Sportfeste und wichtige Gemeindeanlässe gefilmt. So gibt es Filmsequenzen vom Aargauer Ringertag von 1977 oder von der Einweihung des Gemeindehauses 1983 in Staffelbach. «Die IBAarau - damals hiess sie noch EWA - zeigte die Filme damals im Dorf und nutzte die Show, um gleichzeitig Werbung für elektrische Kochherde zu machen», sagt Priska Hauri.



Regio-Ausgabe

AZ Aarau-Lenzburg-Zofingen
5001 Aarau
058/ 200 58 58
www.aargauerzeitung.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 27'639
Erscheinungsweise: 6x wöchentlich

Themen-Nr.: 800.003
Abo-Nr.: 1081688
Seite: 28
Fläche: 71'565 mm²

«Wir können an den Filmtagen auch einen Link zur Gegenwart schaffen», ergänzt Priska Hauri. So werde das Video zum Transport des Findlings vom Herbst 2016 gezeigt. Einen ähnlichen Film gebe es auch aus dem Jahr 1958: Damals sei bei der Moräne ein Findling ausgegraben worden. «Dieser wurde noch mit Hubzügen und Manneskraft auf den Laster transportiert. Er war natürlich auch um einiges kleiner als der kürzlich gefundene», sagt Priska Hauri. Der alte Findling wurde auf den Schulhausplatz gestellt und als Brunnen hergerichtet. Der neue Findling, 124

Tonnen schwer und 164 Millionen Jahre alt, bekam beim östlichen Dorfeingang seinen Platz.

10 bis 15 Minuten dauern die Filme. In der Staffelbacher Turnhalle werden verschiedene Räume eingerichtet, in denen sie in Endlosschleife zu sehen sind. Im Film-Kafi wird eine Begegnungszone geschaffen, um Erinnerungen auszutauschen.

Staffelbacher Filmtage: 21. Januar, 14 bis 18 Uhr; 22. Januar, 10 bis 16 Uhr; Alte Turnhalle.



Bewegte Erinnerungen an die Brunnen-Einweihung von 1958.